

editorial

Tienen ante sus ojos *Ideas, revista de filosofía moderna y contemporánea*. Una revista, pues, que reivindica la recuperación moderna y contemporánea del concepto platónico de Idea, en un sentido muy específico. Para nosotros, una Idea no es un contenido mental, no es una mera representación, no es una fantasía o una quimera, no es la copia de una realidad que dogmáticamente le atribuiríamos a un mundo fuera de nosotros. Una Idea tiene plena realidad ontológica. Y sin embargo no es *dada* (no reemplazamos un dogmatismo del mundo por un dogmatismo idealista), sino *creada*. Una Idea no es una *cosa*, sino una *actividad*, y por tanto no puede ser *nuestra posesión privada*. Es producida, es creada, pero como parte de un movimiento que excede a los que la producimos y creamos. Siendo parte de un movimiento más abarcador que ella misma, una Idea no se basta a sí misma, porque nunca va sola: siempre Ideas, nunca Idea. No hay una única Idea, de aquí para siempre, sino plurivocidad de Ideas. No una Idea idéntica, sino diferencia de Ideas, en las Ideas. Las ideas se enlazan, se anudan, se encadenan. Esa larga cadena es la filosofía. Esa larga cadena es la tarea del pensar. Siempre por hacerse, nunca dada, nunca acabada. A esta perpetua construcción quiere contribuir esta revista. Una ola para el océano al que siempre estamos lanzándonos.

Tal es la Idea de esta revista. Pero, ¿cómo se relaciona esa Idea con esta revista realmente existente que ustedes tienen ante los ojos? De la misma manera en que se relacionan, en general, las Ideas y el mundo en el que actúan. La Idea del Estado y los estados existentes, la Idea estética y las obras de arte, la Idea de vida y los

vivientes... Ahora, cuál es esa manera, es lo que se trata de indagar, e indagando avanzaremos. Esos avances cubren nuestras vidas e irán cubriendo estas páginas. Ola tras ola, número tras número, Idea y existencia irán construyéndose recíprocamente, contribuyendo a la larga investigación sobre la realidad del idealismo, que constituye su propia Idea, la Idea que los que hacemos esta revista tenemos de la filosofía.

Invitamos a la comunidad filosófica a sumarse a esta construcción. Publicaremos artículos y ensayos con doble referato ciego, considerando tanto el rigor en la investigación como el amplio arco del estilo filosófico que, desde los diálogos de Platón a la escritura rizomática, pasando por el formato epistolar, las meditaciones, los fragmentos, las lecciones y la búsqueda de una exposición sistemática, han caracterizado históricamente a la filosofía. También habrá reseñas con un carácter informativo: aspiran a mantener a nuestros lectores actualizados acerca de las más recientes novedades editoriales, principalmente de la Argentina. Habrá lugar para el *debate* y para difundir la actividad de los grupos de investigación.

Grupos de investigación que tendrán justamente un lugar protagonista. Grupos donde la soledad inherente a la reflexión y a la producción filosófica se hace poblada, donde la idea se hace voz y el pensamiento, cuerpo. En efecto, *Ideas* surge de la actividad de un conjunto de grupos de investigación entrelazados por afinidades y contrabandos recíprocos. Son los miembros fundadores de la Red Argentina de Grupos de Investigación en Filosofía, que es piloto de este navío. Los miembros del grupo editor de *Ideas* pertenecemos a una generación filosófica argentina. La generación hoy intermedia. Doctorados o en vías de doctorarnos. Entre 30 y 40 años. Testigos de un momento histórico de la filosofía en la Argentina: entre el auge de la desesperanza de la crisis del milenio (¿por qué no estudiar filosofía en el 2001 si no había trabajo de ninguna cosa, ni siquiera de las carreras convencionales?) y el milagro de la *financiación* del pensamiento filosófico por el CONICET y la jerarquización de la actividad docente. Podemos estudiar e investigar, pero la tarea

tiene una exigencia más ambiciosa: constituir una *filosofía argentina* a partir de una herencia fragmentada y mayormente cipayá. En esa senda, una revista es un elemento natural y necesario, aunque mera ola en ese oceánico desafío.

Se aceptarán contribuciones en castellano y portugués. Será de difusión abierta: libre y gratuita para todo aquel que quiera bajarla y leerla. Pero como *revista* completa: la Idea de esta revista es una serie de volúmenes integrales, organismos donde las partes respondan al todo. *Ideas* aspira a ser un hogar para el pensamiento filosófico local, latinoamericano y global, para los jóvenes y los consagrados, para los miembros de la red y para los investigadores de los más diversos ámbitos. Pero siempre con un claro criterio de demarcación: Ideas que no son meros contenidos mentales, sino acciones en un mundo que no existe por fuera de ellas.

GRUPO EDITOR

Ideas, revista de filosofía moderna
y contemporánea